

OPINIÓN | Política

Desmontando a María Luisa

Participa Priego

Jueves 14 de mayo de 2015 - 13:55



En estos convulsos días en los que nos volvemos a encontrar con las urnas, nuestra todavía alcaldesa anda paseando por todo el pueblo recordando lo que han hecho estos cuatro años por Priego y sus ciudadanos. Es momento de maquillar la gestión, olvidarse de lo impopular y recalcar aquello que sea electoralmente efectivo.

Resulta curioso que lo primero que leemos como logro es la gestión económica de esta última legislatura: "han conseguido que un ayuntamiento que se encontraba en la ruina

actualmente este saneado" (tal y como reproduce una publicación de nuestra localidad) la alcaldesa proclama que Priego tiene las cuentas saneadas. El Ministerio de Economía no estaría muy de acuerdo con esa afirmación, si consultamos su base de datos, podemos comprobar que, en los últimos 4 años de gestión, hemos pasado de 12 a casi 18 millones de deuda, para ser exactos, a 31 de diciembre de 2014, la deuda reconocida era de 17.695.000 €. Con 763 € de deuda por prieguense (el quinto ayuntamiento más endeudado por habitante de la provincia) no se puede decir que Priego esté saneado.

La alcaldesa también se anota en la cuenta de logros dos actuaciones: el Recreo de Castilla y la ITV. El convenio para la ejecución del Recreo de Castilla se firmó en 2009 por el anterior gobierno y la Junta, que aportaba un 70% del presupuesto, aunque la ejecución haya sido durante su mandato, digamos que no es un logro propio. Por otra parte tenemos la ITV, propuesta por el PA, con una financiación del 100% de su ejecución por parte de la Junta, y firmada nuevamente antes de que llegaran al poder. En su legislatura, el ayuntamiento solo tenía que poner el terreno y, aun así, el proyecto se retrasó porque la ubicación dio unos cuantos quebraderos de cabeza.

Hemos podido leer en redes (antes de que su precoz community manager haya borrado las publicaciones, quizás por las críticas recibidas) que el Partido Popular es el único partido que bajará los impuestos. Resulta curiosa tal afirmación viendo los recibos del IBI que acaban de mandar y, haciendo nuevamente memoria, sabiendo que en el año 2013 intentaron subir los impuestos municipales un 3% y las tasas un 10%, encontrando la negativa de todo el resto de la corporación.

El Partido Popular lleva en su programa, como el resto de partidos que concurren en Priego, la recuperación de la gestión pública del servicio del agua. El PP argumenta que ellos no tuvieron nada que ver con la privatización de la empresa pública. Le refrescamos la memoria a la alcaldesa acudiendo a la hemeroteca. Nos situamos en febrero de 2010 en una publicación local.

"Desde el Partido Popular nos alegramos de que el Gobierno municipal comience a tomar decisiones copiando la gestión del Partido Popular allí donde gobierna [...]. Nos parece conveniente la creación de una empresa mixta para la gestión del servicio de abastecimiento y depuración de aguas porque creemos que se puede hacer con mayor eficacia y con menor costo para el sistema actual [...]. Nuestro voto fue de

abstención porque considerando que el proyecto es positivo, la Memoria que se presentaba para su aprobación y el Pliego de condiciones para la adjudicación del servicio tienen muchas cosas mejorables [...].

El Partido Popular no quiere recuperar el agua. No creen en los servicios públicos, siempre han defendido la privatización y/o la externalización de servicios públicos.

A ello hay que unir que Fomento de Construcciones y Contratas ha financiado ilegalmente al PP y se dedica a hacer lobby entre los grandes partidos (financiación de campañas electorales, por ejemplo) para que luego legislen en su favor. Y esto es algo probado y que está ya en los tribunales, no es algo que nos inventemos nosotros.

Nos enfrentamos a una subida en los recibos del agua después de las elecciones si continúan gobernando los mismos. El actual equipo de gobierno no tiene la intención de hacerse cargo del pago del recibo de los edificios adscritos al ayuntamiento (que, por cierto, no son todos edificios) lo que paliaría el déficit de Aguas de Priego (más de medio millón de euros) y evitaría la subida de los recibos.

Los vecinos de Priego hemos soportado un pago de 1,2 millones de euros a través de nuestros recibos para hacer frente al préstamo por decisión exclusiva de los partidos tradicionales (PSOE, IU y PP). Los tres estuvieron de acuerdo en llevar a cabo esta decisión sin consultar a los vecinos de Priego.

Otra cuestión ha sido la pantomima que ha llevado a cabo el equipo de gobierno en el “intento” de recuperar el agua. Como muchos sabréis el socio privado reclama 6,5 millones de euros a los que habría que sumar el medio millón necesario para sanear Agua de Priego.

El equipo de gobierno ha hecho el amago de pedir un préstamo a varios bancos, buscando el no por respuesta con las condiciones que proponen, algo inaudito. Pero lo más insólito es que algunos bancos estaban dispuestos a concederle el préstamo si el ayuntamiento presentaba más documentación. A día de hoy, han pasado siete meses, no tenemos constancia de que hayan aportado dicha documentación.

El Partido Popular y su candidata deberían ser honestos con los vecinos de Priego y sus aldeas. Lo que están haciendo es reírse de todos. Si el PP no quiere remunicipalizar el agua no pasa nada, pero que lo digan. Que no engañen a la población con más mentiras y que asuman su responsabilidad, sean honestos y respeten a la población y sus votantes. No se nos ocurre nada más populista que lo que están haciendo.

De todos es sabido que en campaña nadie se tira piedras contra su propio tejado, pero por ello debemos ser cautos a la hora de creer todo lo que se oye, como decía Jean Cocteau, “Un vaso medio vacío de vino es también uno medio lleno, pero una mentiras a medias, de ningún modo es una media verdad”.

Participa Priego lleva en su ADN la defensa de lo público y rechaza cualquier suerte de privatización se disfraze como se disfraze.

Creemos que el ayuntamiento ha de hacerse cargo, a través de su presupuesto, del pago de la deuda y de sus intereses, además del pago de los consumos adscritos a él, tal y como ocurre con otros abastecimientos. De esta forma, la carga no la sufrirían los consumidores del servicio.

Queremos un servicio de aguas para Priego y sus aldeas que genere trabajo y riqueza para nuestra ciudad y no para intereses ajenos a nuestro municipio. Además vamos a ensalzar una nueva cultura del agua como derecho humano básico, accesible a todos los vecinos y con carácter de servicio público real.